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1月22日，走进石桥镇东大庄村，十余名女

工正在忙碌着编织中国结。一根根红丝绒在她

们手中灵活穿梭，在经过巧手编织后，一幅幅寓

意美好、喜气洋洋的中国结瞬时展现在大家面

前，为新春佳节的到来营造了浓浓的节日喜庆

氛围。

“俺就是本村的，平常也没啥干的，正好村

里招人，我手也不笨，想着就来试试，没成想，干

着干着还怪美，一个月现在保底也能赚1000多

元，还不耽误照顾家里，忙的时候还能带回家做

……”手持胶枪，正在忙着粘贴福字的张丽娟笑

着说。

据了解，中国结制作是由该村的致富带头

人李亚鹏引进发展的。作为村党支部书记，

2023 年，年富力强的他通过外出浙江学习，利

用闲置院落成立琴瑟工坊。截至目前，该工坊

带动村内闲散妇女40余人就业，培训中国结编

织技术人员近100人，惠及农户100余户。

“咱现在总共有 3 个系列 15 种造型，款式

多，也比较新颖，平均每天可加工600多个，市

场价格20-60元不等，年后将继续扩大规模，引

进更多造型的中国结，带动更多留守妇女在家

门口就业……”谈及工坊发展的下一步，李亚鹏

更是充满了信心。

“东大庄村的中国结制作是石桥镇产业发

展的一个侧面展示。近年来，石桥镇不断深化

党建引领，以“五星”支部创建为抓手，鼓励各村

致富带头人走出去、引进来，考察产业发展前

景，结合本村实际，一步一步带领村民走上致富

增收路，有效推动乡村振兴战略实施落实落

细。”该镇党委书记马中奎说。（窦传阳 文/图）
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“这些粉条，是用我们自家红薯中提取的粉

面、手工制作的纯红薯粉条，吃着有味劲道，非常

受大家的喜爱！……”1月20日，正在忙活的肖旗

乡赵岭村红薯粉条加工大户许红卫说。

肖旗乡位于城北4公里处，全乡呈岭洼相间、

高低相错的地形，红薯种植和粉条加工历史悠

久。近年来，该乡立足本地实际，发展红薯种植

和传统红薯粉条加工，让群众鼓起了腰包、走上

了富裕路。

“我的红薯粉条制作技艺还被列入了县级非

遗代表性传承人目录。去年，我种了 50 亩春红

薯，主要进行粉条加工，没想到种得太少了，这几

天是供不应求！”今年 57 岁的许红卫

自豪地说。

肖旗乡丁岭村种植大户刘占领说：

“2023 年，我种了 20 亩春红薯，亩产

6000多斤，按15%出粉率计算，每亩红

薯可生产900斤红薯粉条。按每斤粉条

10元计算，毛利润9000左右。扒除人

工和成本，每亩地净收入4000元左右。”

“近年来，政府相关部门在我们红

薯种植方面给予了技术指导和土地流

转支持，为粉条加工作坊建设小型冷

库进行补贴，利用网络抖音等网络平

台，帮助大家宣传，使我们这里的红薯

粉条搭上了电子商务的快车，提高了

大家种植红薯和加工粉条的积极性。”该乡贺岭

村党支部书记付振江说。

目前，肖旗乡已形成了红薯育苗、种植、销

售、储藏、深加工一体化的产业链。该乡的丁岭、

贺岭、赵岭等6个村，就有17个红薯粉条加工作

坊，年可生产粉条达52万斤，产值520万元。

“下一步，我们将进一步加大红薯新品种引

进力度和种植技术指导，扩大红薯粉条生产规

模，引导大家开发红薯‘三粉’（粉面、粉皮、粉条）

系列产品，打造红薯粉条品牌，抱团闯市场，进一

步拓宽乡村富民路。”该乡主要负责人表示。

（郭明远 文/王少可 图）

年产粉条52万斤产值520万元

肖旗乡红薯粉条加工拓宽富民路

为进一步加强敬老院安全管理能力，增强在

院老人及工作人员安全意识，有效预防各类安全

事故的发生，杨庄镇敬老院于1月23日上午组织

开展了安全应急疏散演练活动。

演练前，敬老院负责人王志飞向大家讲解了灭

火器等消防设施器材的使用方法，以及火灾报警、火

灾防范、避险逃生的相关注意事项，并对消防器材、

疏散通道、安全出口、电器电线等进行了细致检查，

现场演示灭火器的使用方法，确保无安全隐患。

随着警报声响起，演练开始，各位工作人员

迅速组织老人捂住口鼻，低头弯腰，按照规定的

疏散线路迅速、有序地撤离到安全区域。

演练结束后，王志飞针对本次应急疏散演练

活动进行总结与点评。 （典灵爱）

加强安全管理 增强安全意识

杨庄镇敬老院开展安全应急疏散演练

为全面加强全镇寄宿制

学校消防安全管理和防范工

作，1月22日，大营镇政府组织

派出所、中心校、多网办等部

门，对镇域内寄宿式学校进行

消防安全大检查。

检查中，工作人员对照学

校消防安全检查要点“安全管

理、建筑材料、建筑外窗、人员

管理、安全疏散、电气线路、火

源管理、培训演练、消防设施、

应急处置”等方面进行“拉网

式”排查，针对发现的隐患，现

场提出整改意见，能立行立改

的立即整改，不能立行立改

的，要求强化保障措施，限期

整改到位，切实落实好消防安

全责任，确保消防安全工作落

地落实落细。

“临近年关，大营镇将继

续坚持人民至上、生命至上，

以‘时时放不下’的责任感，切

实开展各类安全生产排查整

治行动，为全县经济社会发展

创造平安稳定和谐的环境。”

该镇相关负责人说。

（马钰沛）
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（上接第一版）全县各级党组织要认真落实中央《关于加强和

改进新时代市县政协工作的意见》精神，把政协工作摆在全

局工作的重要位置，纳入重要议事日程，自觉接受政协民主

监督，认真办理政协提案建议。要大力支持政协参政议政，

积极采纳政协提出的好意见，合力推动政协事业高质量发

展。开局多壮丽，奋进正当时。让我们高举习近平新时代中

国特色社会主义思想伟大旗帜，踔厉奋发，勇毅前行，奋力谱

写现代化宝丰建设更加出彩的新篇章。

汤红漫指出，这次会议是一次高举旗帜、团结奋进的大

会，一次发扬民主、凝心聚力的大会，一次求真务实、鼓舞斗

志的大会。会议共同认真学习王代强书记讲话精神，认真审

议和讨论了各项报告，深入协商议政、积极建言献策、广泛凝

集共识，彰显了政协委员心系发展、情牵民生的担当和情怀，

体现了人民政协协商民主、凝聚共识的作用与贡献。会议热

烈庄严、风清气正，始终充满团结民主、求实奋进的良好气

氛，达到了预期目的，取得了圆满成功。

汤红漫强调，2024年是新中国成立75周年，也是人民政

协成立75周年。在新的历史起点，县委经济工作会议对高

质量发展做出了重大部署，吹响了开创中国式现代化宝丰实

践新局面的奋进号角。抖擞精神再出发，矢志奋斗向前进。

在我县建设“四强县”、奋进全国“一百强”的道路上，汤红漫

对政协委员提出五点要求：一是必须涵养坚如磐石的政治定

力；二是必须把牢党的领导的正确方向；三是必须保持奋发

有为的责任担当；四是必须担起凝聚共识的光荣使命；五是

必须锻造善作善成的政协队伍。强化一线意识，狠抓主题教

育实践，激发一线状态，拉高一流标杆，争创一流业绩；牢记

委员使命，狠抓履职能力建设，不断提高“懂政协、会协商、善

议政”的能力和水平，让勤学习、深调研、比业务、重实干在政

协蔚然成风，以更优异的答卷为人民政协成立75周年献礼。

汤红漫最后说，任重道远更须扬鞭奋蹄，时不我待更要

只争朝夕。让我们更加紧密地团结在以习近平同志为核心

的党中央周围，在中共宝丰县委的坚强领导下，以更加饱满

的热情、更加昂扬的斗志、更加优良的作风，锐意进取、真抓

实干，抖擞精神、矢志奋斗，为奋力开创高质量发展新局面，

谱写中国式现代化建设宝丰实践更加出彩的绚丽篇章做出

更大贡献。

会议进行了投票选举。周小莉当选为政协第十一届宝

丰县委员会秘书长，陈峰磊、周小莉当选常务委员。

会上，胡进栓宣读了政协宝丰县委员会关于表彰十一届

二次会议以来优秀提案和提案办理先进单位及先进个人的

决定。丁欣红、曹俊青、杨舒棠、张俊超、张秋、张海博、王冬

阳七位政协委员作了发言。

往届政协主席、副主席，住宝市政协委员，县委部门、县

直单位、驻宝单位有关负责同志列席会议。

大会在庄严的国歌声中闭幕。

（袁松柳 杨士奎 张克勋 文/郭明远 图）

县政协十一届三次会议闭幕


